



Aus den Ergebnissen einer Simulation heraus können Prozessverbesserungen angestoßen werden.

Inhaltliche Prüfung

Schwerpunkt der Finanzverwaltung ist und bleibt die inhaltliche Prüfung der Daten. Insbesondere werden Tests im Bereich der Umsatzsteuer, der Lohnsteuer und der Ermittlung des steuerlichen Einkommens durchgeführt. Mit Hilfe verschiedener Methoden und logischer Vergleiche ermöglicht es die Software inhaltliche Auffälligkeiten aufzudecken. Mithin wird im Wesentlichen der Sachverhalt schneller identifiziert, der einer weiteren Untersuchung bedarf. Die vorgelagerte Entdeckung von derartigen „Auffälligkeiten“ durch eine Datenanalyse bzw. der Simulation einer digitalen Betriebsprüfung bietet die Möglichkeit, grundlegende Fehler zu beheben, bevor sich hohe Steuer- und Zinsbelastungen entwickeln. ●

FAZIT

Prüfungen der Finanzverwaltung erfolgen mittlerweile datentechnisch auf Augenhöhe. Durch die Datenaufbereitung und -analyse arbeiten Betriebsprüfer zielsicher auf steuerlich relevante Fragestellungen hin. Die Datenanalyse bzw. die Simulation einer digitalen Betriebsprüfung kann frühzeitig aufzeigen, welche Daten kritisch sind und so Überraschungen vermeiden. Ein anschließender konstruktiver Umgang mit den Ergebnissen, insbesondere die Umsetzung von Verbesserungspotenzial vermeidet Sanktionen sowie hohe Steuer- und Zinsnachzahlungen.



Christoph Beine
Steuerberater
christoph.beine@curacon.de



SICHERHEITS- LEISTUNG IM BEWOHNER- VERTRAG VEREINBAR?

Auf die Wohnerverträge in Einrichtungen findet zumeist neben dem AGB-Recht auch das WBVG Anwendung. § 14 Abs. 1 WBVG schließt für viele Fälle in der Praxis das Zahlen einer Sicherheitsleistung aus. Der BGH macht hierzu in seinem Urteil vom 5. April 2018 (III ZR 36/17) eine Ausnahme.